
, ( . »7 —. £ библиотека
7 7/0 | на. В. Г. Белмиског» ■
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НА СТОЛЕ начальника 
участка восьмого управ

ления И. Н. Головашева 
лежит сводный план строитель
но-монтажных работ. В нем по
квартально расписаны объемы 
работ, 'выполняемых управле
нием и субподрядными органи-

вают. Более того, 
венное отношение 
участка УМ-2 В.
привело к срыву

безогветст- 
начальника 
Лекомцева 

работ в не-

Валя Скорииа учится на 
третьем курсе Свердловско
го энергостроительного тех
никума. Сейчас она проходит

зациями на заводе пластмасс.
Судя по цифрам,

много дел 
квартал

падает на 
этого года,

особенно 
третий 
причем

около половины всех денежных 
средств предстоит в этот период 
освоить субподрядчикам. Зна
чит, на этих организациях ле
жит большая ответственность за 
своевременный ввод важней
ших объектов химии в эксплуа
тацию.
£ Однако такие организации, 
как Уралтрансапецстрой, управ
ления механизации № 1 и 2,
вместо того, чтобы помогать 
строителям, наоборот, мешают 
им буквально на каждом шагу.

Давно уже пора приступить 
к строительству оклада мипла- 
стовых сепараторов, но руково
дители управления механизации 
№ 1 почему-то сняли с объекта 
экскаватор. Нет на участке и 
бульдозера. Все попытки строи
телей получить этот механизм 
безуспешны. Между тем. и на 
шестом корпусе надо произво
дить планировку и готовиться 
к бетонированию полов.

Большие помехи создает и
второе управление механиза
ции. В результате плохого тех
нического состояния башенных 
кранов они нередко простаи-
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Коллективам пятого и де
вятого управлений 33 
треста поручено каждому 

ввести по одной школе на 920 
мест.

Участок тов. Новоселова возво
дит школу по улице Ползунова, 
а участок тов. Виды — по улице 
Шевченко. Обе школы сейчас
примерно в одинаковом состоянии, 
да и план строительства за „ять 
месяцев оба управления выполни
ли примерно на 90 процентов..

Недавно объединенный по- 
стройком треста на расширенном 
заседании заслушал доклады на
чальников участков тт. Новоселе-

скольких сменах. Дело в том, ? 
что машинист крана, установ- ( 
ленного на строительстве цеха ( 
мипластовых сепараторов, ушел ( 
в отпуск, а замена не была при- ( 
слана. Из-за этого кран не- ( 
сколько дней не работал во вто- ( 
рую смену. (

Не приступает к благоустрой-

производственную 
на строительстве 
района в поселке 
мет.

практику
21 микро- 

Вторчер-

Пройдет немного времени 
и Валя будет вести само
стоятельно строительство но
вых жилых домов, новых 
кварталов.

Фото Г. БОГАТНАЕВА.

НА
БЕЗ

СТРОЙКЕ
ПЕРЕМЕН

ству территории возле цеха 
мойки тары трест Уралтранс- 
спецстрой. Работ здесь оста
лось очень мало и трансспец- 
строевцы должны немедленно 
взяться за дело.

Но особенно серьезные пре
тензии есть у строителей к тре
сту Стройдеталь № 70.

- Поставка раствора и бето
на — проблема номер один, - 
сказал прораб тов. Малкин.

Это, пожалуй, действитель
но так. На корпус специзделий 
и цех мипластовых сепараторов 
раствор приходит, как прави
ло, с большим опозданием, а

иногда не поступает совсем. До
статочно сказать, что за семна
дцать дней июня строители не
дополучили 60 кубометров ра
створа. А из 428 кубометров 
заказанного бетона получено за 
это же время всего 208 кубов. 
Разве .можно при таком обеспе
чении говорить о нормальной 
работе?

Обо всех этих недостатках 
уже не раз писалось в нашей 
газете, но положение остается 
прежним.

Спрашивается, до каких же. 
пор будут продолжаться такие 
безобразия?

В. ДВОРЯНОВ.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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| НОВЫЕ ДОМА
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| И МАГАЗИНЫ $
5 В районе улицы Шевченко, 5

в квартале «А», строители де- $
вятого управления в июне еда- $ 

$ ли еще один дом — крупно- $ 
$ блочный, 80-квартирный. Го- $ 
$ сударственная комиссия при- 5 
5 няла его с хорошей оценкой. $

Строили дом бригады тт. Бу- \ 
$ зы, Гладких, Васильева, Липо- $ 

вого, Сюткина, Нечаева и $ 
$ другие. (
$ В этом же месяце сдали в 5 

эксплуатацию 60-квартирный $ 
$ дом на Эльмаше для сотруд- 
5 ников гороно строители вось- 5 с >§ кого управления.
$ По улице Восточной коллек- $ 
$ тив первого управления сдал $ 
$ трехэтажное здание торгово- $ 

бытового назначения. В пер-
$ вом этаже его разместился $ 
5 продуктовый магазин. На вто- 5 
8 5$ ром этаже — магазин муж- § 
$ екой одежды, на третьем — ч 
5 мастерская. х

ва и Виды «О выполнении социа
листических обязательств по 
строительству школ». Несмотря 
на то, что коллективы строителей 
борются за ввод обеих школ к 
Дню строителя, дела у них идут 
неважно.

Главная беда в том, что плохо 
работают некоторые субподряд
ные организации. Так, например, 
18 управление Уралтрансспец- 
строя на школе по ул. Ползунова 
еще не начало прокладку кабель
ной трассы протяженностью 120 
метров, хотя по графику присту
пить к этой работе нужно было еще 
в первых числах июня. Не сдана 
траншея теплосети под устрой
ство каналов. Несмотря на то, 
что еще в мае должно было быть 
закончено устройство кирпичных 
перегородок и бетонных полов в 
подвале, коллектив 18 управле
ния этих работ даже не начал.

До сих пор не ясно, когда бу
дут чугунные водопроводные тру
бы диаметром 300 миллиметров 
для основного водопровода, пита-' 
ющего школу. Не сделана наруж
ная канализация и выпуска, что 
тормозит работу сантехникам, а 
сантехники, в свою очередь,, по 
вине СУ-18 задерживают устрой
ство чистых цементных полов в 
санузлах. Есть и другие работы, 
которые нужно кончать в мини
мально короткие сроки. Руково
дители 18 стройуправления 
тт. Шукалюков и Беркун прояв
ляют удивительное спокойствие. 
Вроде они и не думают сдавать 
школу в срок. Совершенно так же 
«движутся» работы Уралтранс- 
спецстроя и на школе по улице 
Шевченко.

ШКОЛЫ-ДОСРОЧНО

СУБПОДРЯДЧИКИ, 
ПОДТЯНИТЕСЬ!
Не лучше работает коллектив 

Промсвязьмонтажа. На обеих 
школах уже заканчивается шту
катурка, а скрытая проводка не 
смонтирована, хотя по графику 
она должна быть готова еще в 
мае. Такое отношение к делу ру
ководителей управления Пром
связьмонтажа тт. Золотарева и 
Келлермана неизбежно повлечет 
за собой значительное количество 
переделок. Уже сейчас, когда бу
дет делаться скрытая проводка, 
часть штукатурки будет испор
чена.

Свердловское городское мон
тажное управление № 1 (началь
ник тов. Бородулин, главный ин
женер тов. Мыльников) пятого 
июня должно было сдать отопле
ние с опрессовкой, однако отопле
ние не сдано и сегодня.

Управление Стройтермоизоля- 
ция по обеим школам до сих пор 
даже не приступало к работам. 
Трест Стройдеталь № 7 0 (управ
ляющий тов. Давыдов) все еще не 
обеспечил школы шпунтовкой, ла
гами, брусками, необрезной дос
кой, шкафами, барьерами, деталя
ми забора и целым рядом других 
материалов, хотя по последнему 
согласованному графику все по

ставки должны быть закончены’ 
до 24 июня.

Странную позицию занимает 
заказчик — оке горисполкома. 
Он не только не контролирует 
выполнение согласованных гра
фиков строительства, но и сам 
очень много вопросов не решает. 
До сих пор на школах нет 1250 
метров высоковольтного кабеля. 
Нет одного насоса, одного кало
рифера, четырех вентиляторов. 
Отсутствует техдокументация на 
надворные постройки. На школе по 
ул. Шевченко не приведена в по
рядок в соответствии с выданной 
техдокументацией смета. Несмотря

на большое количество неясных 
вопросов, оке решает их мед
ленно.

Однако генеральные подрядчи
ки — пятое и девятое управле
ния — также неудовлетворитель
но следят за выполнением графи
ка строительства школ.

За последнее время несколько 
ослаблено соревнование между 
коллективами, занятыми строи
тельством двух школьных зданий. 
Часто срываются сроки подготов
ки фронтов работ субподрядным 
организациям. 20 июня на обоих 
объектах должны были 'закон
читься штукатурные работы, но 
без всякого на то основания этот 
срок сорван.

Слабо применяется аккордно
премиальная система оплаты тру
да. А это могло бы стать большим 
стимулом повышения производи
тельности труда рабочих.

Расширенное заседание пост- 
ройкома стройтреста № 33 конста
тировало неудовлетворительное 
состояние строительства школ. 
Постройкой указал тт. Меньшико
ву, Биде, Баженову и Новоселову 
на допущенные недостатки и по
требовал от руководителей стро
ительных управлений принять все 
меры к обеспечению' ввода обеих 
школ в эксплуатацию к _Дню 
строителя. Постройном стройтре
ста № 33 обращается с настоя
щим письмом ко всем руководи^ 
телям субподрядных организаций 
и просит принять меры к тому, 
чтобы в срок сдать школы — это 
будет большим подарком нашей 
детворе. Мы просим обсудить это 
письмо на заседаниях постройко- 
мов всех субподрядных организа
ций, участвующих в строительст
ве школ.

С. БАННЫХ, 
председатель объединенного 
постройкома треста № 33.

В полесье чи/пай/пе:
• Повышать действенность - 2 стр.
• СТРОИТЕЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ИЛИ 
«ПЕРЕВАЛОЧНАЯ» БАЗА? -3 стр.
• У ЗАРУБЕЖНЫХ СТРОИТЕЛЕЙ-4 стр.
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§ Т ТА НЕДАВНЕЕ засе- 
= | I дание Делового «луба 
= нашей газеты пришли 
= руководители групп содейст- 
= вия партийно-государствен- 
= ному контролю, которые 
= сейчас работают на наших 
= предприятиях и стройках. 
= Результаты работы таких 
= групп ВИДНЫ 1ВО многом. 
= Именно к ним обращаются 
= за помощью те, кто сам не 
= может устранить безобразия, 
= кто настойчиво борется за 
= экономию, за повышение ка- 
= чества.
= Многие группы содействия 
= партийно - государственному 
= контролю уже имеют некото- 
= рый опыт.
= Председатель группы со- 
= действия 13 управления Ти- 
= мофей Федорович Чекменев 
= рассказал, что в этом управ- 
= лении группа создана >в ап- 
= реле. Однако за короткое 
= время она проделала нема- 
= лую работу.
= В группе 11 человек. 
= Главным образам, это рядо- 
= вые строители. В ее состав 
= вошли также несколько ком- 
= сомольцев и редактор «Ком- 
= сомольского прожектора». 
= На всех трех участках уп- 
= равления созданы посты со- 
=. действия.
= — До недавнего време-
= ни, — рассказывает тов. 
= Чекменев, — мы системати- 
= чеоки поддерживали связь с 
= парткомом и с комиссией
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В ИЮНЕ на стро
ительстве кино
театра «Кос

мос» надо было вы
полнить по плану ра
бот на 86 тысяч руб
лей.

Получилась же зна
чительная недогрузка.

По девятому управ
лению план выполнен 
примерно на 20 тысяч 
вместо 40, а по суб
подрядным организа
циям вместе — на 16 
тысяч. Итого на 36 
тысяч вместо 86 по 
плану.

В чем дело?
Главная причина

отставания управле
ния № 9 — недоста
ток рабочих, в осо
бенности землекопов, 
бетонщиков, плотни
ков. В июне на строй
ке должно было быть 
139 человек, фактиче
ски работали 60. 

партийно - государственного 
контроля Чкаловского рай
кома партии. Отсюда получа
ли планы и свою работу пла
нировали, сообразуясь с на
метками парткома и райкома 
партии.

Группа собиралась четыре 
раза. Первый раз ознакоми
лись с положением, с задача
ми. которые стоят перед на
ми. На всех других собра
ниях группы содействия об
суждались текущие вопросы.

В период подготовки к 
сдаче в эксплуатацию домов 
мы активно помогали строи-
телям.

Повышать действенность
Надо отметить, что на все 

наши сигналы и замечания 
хозяйственные руководители 
стройки быстро реагируют. 
Быстро принимаются меры и 
по сигналам «Комсомольско
го прожектора».

Под контроль мы взяли 
вопросы хранения и склади
рования материалов и, нуж
но сказать, добились значи
тельного улучшения в этом. 
На складах наведен порядок.

В минувшем месяце мы 
начали работу по борьбе за 
улучшение качества поста
вляемой на стройки продук
ции. С поставщиками до сих 
пор связь у нас была недо
статочная. Сейчас мы наме
рены завязать непосредст
венные связи с группами со
действия партийно-государ
ственному контролю на не
скольких предприятиях, от

цы ни при чем, то в 
другом с них никак 
нельзя снять вины.

До 22 июня они 
должны были проло- 
жить вод о п р о в о д 
(здесь идет речь о во
допроводе, не связан
ном со сносом дома). 
Но не сделали. Раско
пали траншею, столк
нулись с трудно
стью — скальный 
грунт, вода — и поки
нули площадку. К то
му же у трансспец- 
строевцев не хватало 
рабочих. Из одинна
дцати тысяч они вы
полнили только две. 
Были сорваны из-за 
этого и работы по 
теплотрассе. И снова 
получилась цепная ре
акция: управление
механизации траншею 

под теплосеть не сде
лало, управление № 9 
не смогло работать по

ПОЛЬСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА.
Жилой квартал Прага II в Варшаве.

Фотохроника ТАСС.

куда идут к нам материалы 
и изделия.

— В газете уже рассказы
валось о работе группы со
действия треста № 89, — 
говорит председатель груп
пы содействия девятого уп
равления. — Там говорилось 
и о наших делах. Теперь уп
равление № 9 перешло в 33 
трест.

Нужно прямо сказать, что 
помощь от групп содействия 
значительная. Это чувствуют 
все строители.

Однако есть немало труд
ностей. Мы довольно легко 
решаем вопросы, которые за

висят от наших руководите
лей. Не было случая, чтобы 
начальник участка или про
раб отмахнулся от предло
жений группы содействия. 
Хуже, когда речь заходит о 
субподрядных организациях 
или о предприятиях-постав
щиках. Здесь правильно го
ворили, что нужно укреплять 
взаимосвязь между группа
ми содействия различных 
организаций, участвующих в 
строительстве.

Мы практикуем проведе
ние рейдов по сбережению и 
расходованию материалов. 
После таких рейдов выпус
каем специальные плакаты 
с фотографиями и текстами. 
Это тоже довольно действен
ная форма.

Приходится заниматься 
самыми разными вопросами.

Например, поступила жа
лоба, что на строительстве 
кинотеатра «(Космос» нет 
питьевой воды. Разобрали. 
Даши срок начальнику участ
ка тов. Осипову для наведе
ния порядка два дня. Сейчас 
на этой стройке не только с 
водой, а и вообще с быто
выми условиями лучше, чем 
на многих других участках.

Под наблюдение нашей 
комиссии взято строительст
во школьных зданий.

— Что нового в работе 
нашей группы? Я ставлю так 
вопрос потому, что вообще о 
ее работе уже рассказыва

лось в газете, — говорит 
председатель группы содей
ствия партийно-государст
венному контролю треста 
№ 89 Павел Ванифатьевич 
Груздев.

Во-первых, мы создали 
12 постов. Эта работа про
изведена в первой половине 
июня. Посты работают в 
большинстве «РУ п н ы х 
бригад. Неплохой пост, на
пример, в бригаде тов. Мас- 
леева из восьмого управле
ния в бригаде Савилова. 
Есть хорошие посты в ше
стом строительном управле
нии.

Под свой контроль мы 
взяли строительство пуско
вых объектов. Вообще груп
па содействия вникает в са
мые различные вопросы, от 
которых зависит успех 
строительства.

Например, проверяли, мы 
состояние организации труда 
и трудовой дисциплины. Вы
яснили немало недостатков. 
Например, в восьмом управ
лении в бригаде Лебедева 
рабочий день начинался поз
же установленного. Люди из 
этой бригады раньше време
ни уходили на обеденный пе
рерыв и т. д.

Проверили и теперь уста
новили жесткий контроль.

Заместитель председателя 
группы содействия 33 треста 
Николай Владимирович Коз
лов рассказал о ее работе. 
Сейчас в группе девять че
ловек, но состав ее предпо
лагается расширить до 40. В 
строительных управлениях 
созданы посты содействия.

Как-то приехали мы на завод 
имени Ленинского комсомола, что
бы получить там утеплители. В 
цехе ячеистого бетона, где из
готавливают эти изделия, наша 
машина остановилась неподалеку 
от мостового крана. Однако по
грузку нам все же пришлось

Многое сделала группа = 
для сокращения простоев = 
железнодорожного транспор- = 
та, для повышения качества = 
работ. Результаты налицо — = 
простои железнодорожных = 
вагонов сократились, качест- = 
во строительства улучши- = 
лось. Достаточно сказать, что = 
за последнее время все зда- = 
ния сдаются на «хорошо». =

Планируем мы свою рабо- = 
ту поквартально, причем раз- = 
рабатываем план совместно = 
с партийным бюро треста. =

О делах и планах работы = 
группы содействия управле- = 
ния Свердловскгорстрой рас- = 
сказал заместитель предсе- = 
дателя Николай Иванович 
Бондарев. =

Присутствующих заинте- = 
ресовало то, что группа со- = 
действия Свердл о вс кго р- = 
строя занимается вопросом = 
улучшения использования = 
башенных кранов, вопросами = 
улучшения материального = 
обеспечения строек, обеспе- = 
чения раствором. =

Как выяснилось на засе- = 
Дании Делового клуба, не = 
все партийные организации = 
треста серьезно занимаются = 
работой групп содействия = 
партийно - государственному = 
контролю. Недавно переиз- = 
бранное партийное бюро тре- = 
ста Жилстрой оставило этот = 
вопрос без внимания и в не- = 
которых управлениях треста 
группы содействия никакого = 
содействия комиссиям пар- = 
тийно-государственного копт- = 
роля не оказывали. =

Такой вывод можно было = 
сделать, в частности, ив вы- 
ступления предс е д а т е л я = 
группы содействия в 14 = 
строительном управлении = 
Михаила Ивановича Сви- = 
ни на. =

Юрий Исаевич Богоутди- = 
нов только на днях избран = 
председателем группы содей- = 
ствия в 17 строительном уп- = 
равлении. Однако и он при- = 
нял активное участие в об- = 
суждении вопроса. Его, по- = 
нятно, интересовало многое, = 
так как группа содействия, = 
которую он возглавляет, = 
только-только приступает к § 
делу. =

На многие вопросы, свя- = 
занные с работой групп со- § 
действия партийно-'государ- = 
ственному контролю, отве- ее 
тил руководитель заседания = 
Делового клуба, заведующий = 
общественным отделом ре- = 
дакции инструктор Орджо- § 
никидзевского райкома = 
КПСС Юрий Михайлович § 
Секисов. =

ОТКЛИКИ, 

РЕПЛИКИ, 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ
Дальше. Оке горис

полкома ие решил во
прос со сносом дома и 
по этой причине была 
сорвана работа сразу 
трех организаций. По
лучилась цепная реак
ция: управление № 18 
не выкопало траншеи 
под водопровод и теп
лотрассу, сантехники 
не уложили трубы, де
вятое управление не 
смогло выполнить воз
духосборный канал.

Вместе с тем у на
шего управления по 
этому каналу выпол
нение должно было 
составить шесть ты
сяч рублей, у транс- 
спецстроевцев по во
допроводу — пять ты
сяч. Всего из-за не- 
онесенного дома мы. 
можно сказать, упус
тили примерно 14 ты
сяч рублей.

Если в данном слу
чае трансспецстроев-

«КОСМОС» И НЕДОГРУЗКИ
каналу теплосети, сан
техники не выполни
ли свои работы.

Плохо со снабжени
ем бетоном марки 
«300». Тут две при
чины.

Автотранспор т н а я 
кантора № 2 плохо 
выделяет машины. За 
нами, правда, закреп
лен самосвал, но вот, 
например, в июне во
семь смен самосвал 
не выходил на строй
ку.

Во-вторых, завод 
имени Ленинск ого 
комсомола плохо раз
ворачивается с бето

ном. Самосвал вместо 
десяти кубометров во
зит по пять. И так 
получилось, что строй
ка недополучила 110 
кубометров бетона. 
Это составило четыре 
тысячи рублей.

В чем еще сказа
лось недовыполнение? 
Электромонтажн и к и 
должны были вовсю 
монтировать подстан

цию. Может быть, тут 
наша вина была, что 
мы вместо шестого 
июня сдали ее под 
монтаж десятого. Но 
это, собственно, не по
влияло на ход работ, 

ибо оке горисполкома 
не выдает до сих пор 
всего оборудования.

Вот по всем этим 
причинам получилось 
недовыполнение плана 
более чем наполовину. 
В космосе говорят о 
перегрузке, у нас же 
в нашем «Космосе» 
недогрузка. А для 
строителей недогруз
ки тяжелей, чем пе
регрузки для космо
навтов.

Н. ОСИПОВ, 
начальник 

участка 
9 управления. 

производить вручную.
Дело в том, что мастер 

тов. Кошелев и началь
ник цеха тов. Тагинцев

НЕДОВЕРЧИВЫЕ
не разрешили везти РУКПКП И ИТР ПИ
утеплительные плиты I V ИиНиДП 1
вместе с контейнерами.
Сколько мы их ни убеждали в бросанных повсюду пустых кои- 
том, что контейнеры можем при- тейнеров.
везти обратно, они оставались 
непреклонны. Правда, руководи
тели цеха посоветовали нам при
поднимать утеплители краном, а 
потом освобождать их от контей
неров непосредственно в кузове 
автомашины. Но если бы мы вос
пользовались этим советом, то яв
но половина изделий пошла бы 
от боя в брак.

Свой отказ тт. Кошелев и Та
гинцев мотивировали тем, что у 
них не хватает контейнеров. Ка
ково же было наше удивление, 
когда в следующий приезд, ока
завшись на складе готовой про
дукции, мы обнаружили горы раз-

Видимо, руководители цеха 
просто-напросто не доверяют лю
дям. А зря! Рядом простаивают 
два мощных мостовых крана, а 
приезжающим за готовыми из
делиями строителям приходится 
грузить вручную.

Разве заводу имени Ленинско
го комсомола нельзя отправлять 
свою продукцию потребителям в 
контейнерах, как это делает, на
пример, Уктусский кирпичный 
завод? Конечно, можно, только 
руководителям надо больше про
являть доверчивости.

Н. ВЛАДИМИРОВ.
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ЧТОБЫ СДЕРЖАТЬ

СТРОИТЕЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ
ИЛИ «ПЕРЕВАЛОЧНАЯ» БАЗА?

найдешьПожалуй, сейчас не
строительного коллектива, брига
ды, которые бы не готовили ка
кого-то 
шему 
теля.
мы — 
дожить 
ки на

трудового подарка к на- 
празднику — Дню строи- 
Взяли обязательство и 
решили к этому дню вы- 
все гипсовые перегород- 

инженерном корпусе. Од- 
нано положение дел на стройке 
таково, что мы просто теряем 
уверенность в том, что сумеем 
сдержать слово.

Очень нерегулярно, с больши
ми задержками поставляются на 
наш участок гипсовые плиты. Вот 
уже вторая неделя, как у нас, 
собственно, нет ни одной плиты. 
Часты перебои с водой. Раньше 
мы брали воду из теплотрассы, а 
теперь ее закрыли и воды со
всем не хватает. Воду качают на 
сосом, а потом разносят в ведрах 
по всему шестиэтажному корпу
су, у которого длина каждого 
этажа 200 метров.

Прекращен монтаж на инже
нерном корпусе алюминиевых пе
реплетов. Причина простая — 
нет стеклоблоков, на которые 
должны устанавливаться пере
плеты. Можно привести много 
примеров поломки башенного кра
на и из-за этого тоже срываются 
работы.

А вот какое положение с по
ставкой керамзитобетона. Графи
ки поставки заводом железобетон
ных изделий, где директором тов. 
Шваб, постоянно не выдержи
ваются. В некоторые смены ке
рамзитобетона вообще не приво-

в отходы (об- 'пойдет

/габо^ае/п

О

размеры 
проекту 
стекла 
резь).

по заявкам кон- 
для нашего уп-

В течение мая 
торы снабжения
равления поступило из Запо
рожья 30 вагонов минеральной 
плиты, толщина которой 10 сан-

его не соответствуют ( 
и поэтому 30 процентов ;

Наша бригада работает на 
сооружении комплекса стале
литейного цеха. Сегодня я хо
чу рассказать о людях нашей 
бригады, которые не только 
трудятся отлично, но и с боль
шой охотой занимаются обще
ственными делами, повышают 
свое образование.

Плотником работает у нас 
Виктор Иванович Гурьев. В 
свое время он окончил тех
никум, а в бригаде трудится 
уже пять лет. С порученным 
делом всегда справляется хо
рошо, уже долгое время руко
водит звеном. Свою производ
ственную работу он совмещает 
с общественной деятель
ностью. Его избрали депута
том городского Совета, где он 
выполняет возложенные на не
го обязанности.

Добросовестным отноше-
нием к порученному делу от
личаются Петр Павлович Ма
каров, работающий в бригаде 
уже 14 лет, член постройкома 
23 управления, председатель 
жилищно-бытовой комиссии 
тов. Макаров. Так же хорошо 
работают Г. М. Зиатдинов, 
А. М. Саботаш и многие дру
гие, кто и в труде и в быту 
оправдывает высокое звание 
нашей коммунис т и ческой 
бригады.

П. МОРОЗКИН, 
бригадир плотников 

23 управления.

СЛОВО
зят, зато в другие одна маши
на следует за другой, не успе
ваешь разгружать.

Окончание первой очереди ин
женерного корпуса должно быть 
обеспечено в нынешнем году. На
до улучшить материально-тех
ническое снабжение на этом объ
екте, а наши бригады приложат 
все силы к тому, чтобы выпол
нить свои социалистические обя
зательства.

А. МЕЛЬНИКОВ, 
бригадир каменщиков 

25 управления.

ДНИМ из основных ры
чагов снижения себесто
имости строительно-мон

тажных работ является борьба 
за экономию материалов. Одна
ко этому вопросу в некоторых 
подразделениях Главсредурал- 
строя не уделяется должного 
внимания. При составлении на
чальниками участков (произво
дителями работ) ежемесячного 
отчета о расходе основных ма
териалов в строительстве в со
поставлении с производственны
ми нормами (по форме № М-29) 
допускаются нарушения суще
ствующих положений.

Порядок составления отчетов 
начальниками участков (произ
водителями работ) о расходе ос
новных материалов в строи
тельстве в сопоставлении с про
изводственными нормами (по 
форме № М-29) регламентиро
ван специальной инструкцией, 
утвержденной ЦСУ СССР.

Эта отчетность является 
внутрихозяйственной и пресле- 
дует основную цель путем
сопоставления нормативного
расхода материалов на выпол
ненный объем работ с фактиче
ским расходом вскрыть имею
щиеся резервы экономии мате
риалов на каждом строящемся 
объекте, 
месте.

Вся

на каждом рабочем

работа по составлению быть обоснована конкретными

снабжения треста Актов на брак при поступленииКонтора 
Уралмашстрой создана два с по-

ловиной года назад. Она не 
собственной базы: складов, 
ездных железнодорожных 

. и разгрузочных площадок

имеет 
подъ- 
путей 

для 
материалов. Материалы, в основ
ном, разгружаются на территории 
строительного управления № 24 
на неподготовленные для этого 
места. За качеством разгрузки 
никто не следит. Разгрузка ве
дется как попало — асфальт сва
ливается прямо на мусор и ще
бень, минеральная плита склады
вается в штабели с превышением 
допускаемой высоты складирова
ния, нефтебитум выливается в 
ямы, похожие на воронки после 
бомбежки.

Все строительные материалы, 
прибывающие по железной доро
ге, сдаются конторой снабжения 
нашему управлению оптом в ко- 
личестве, указанном в железно-
дорожных квитанциях. Количест- 
во никто 
чество не

не проверяет, а на ка- 
обращается внимания.

В январе 1937 года поступила на стройку разнорабо
чей Анна Логинова. Шли годы. Аня работала табель
щицей, потом стала учеником счетовода, расчетчиком, 
бухгалтером. Теперь Анна Ивановна Логинова — заме
ститель главного бухгалтера треста Уралмашстрой.

25 лет проработала А. И. Логинова на стройках. За 
эти годы она завоевала большое уважение в коллекти
ве. Не случайно вот уже несколько лет подряд ее изби
рают в состав объединенного построечного комитета 
треста.

На снимке: А. И. Логинова.

Нужна общая методика
анализа расхода основных материалов
ежемесячных 
материалов

отчетов о расходе 
должна при мини

мальных затратах времени и 
усилий линейного персонала и 
аппарата строительных управ
лений обеспечить действенный 
контроль за расходованием ос
новных материалов.

Исходя из этого, в отчет по 
указанной форме должны вклю
чаться только основные мате
риалы. изделия и конструкции, 
наиболее дефицитные и имею
щие в строительстве значитель
ный удельный вес. Номенклату
ра этих материалов должна 

материалов не составляется и 
претензий поставщикам не предъ
является.

А сколько получено от постав
щиков недоброкачественной тор
цовой шашки, можно определить 
только по заявкам, которые дают
ся в бюро пропусков для вывоза 
из ВЦСМК непригодной для на
стилки полов торцовой шашки.

Заявки поставщикам на мате
риалы контора снабжения часто 

не учиты- 
их перевозок, 

нередко выше

дает непродуманно, 
ваются расстояния 
а себестоимость 
установленной.

Бывают случаи, когда в ноч-
ное время грузчиками конторы 
оставляются наполовину разгру
женные вагоны. Они стоят до ут
ра, а потом дается команда наше
му управлению «доразгрузить» 
вагоны.

Заботясь о своем финансовом 
положении, контора снабжения 
при получении счетов от постав
щиков своими отказными через 
банк перекладывает их оплату на. 
строительные управления. Иногда 
руководители конторы дают теле
граммы поставщикам, что получа
телем и плательщиком является 
такое-то строительное управле
ние, не согласовав вопрос с руко
водством управления. Затем, ког
да прибывают такого рода мате
риалы, дается команда управле
нию разгрузить и принять мате
риал. Попробуй кто-либо дока
зать, что это несправедливо. От
вет один: «Материалы прибыли 
в адрес вашего управления...».

Например. В мае в контору 
снабжения поступил вагон стек
ла. Без согласия на то начальни
ка управления стекло все же бы
ло передано нам. Использование 
его для остекления наших ооъек- 
тов — дело убыточное, так как

иусловиями строительства
максимально сокращена. Чрез
мерное и необоснованное расши
рение номенклатуры основных 
материалов, включаемых в от
чет, способствует появлению 
формального отношения к его 
составлению и ничего, кроме 
вреда, дать не может.

Действующей инструкцией не 
регламентирован порядок вклю
чения в отчет дополнительного 
расхода материалов, вызываемо
го производством работ в зим
нее время, а также расхода ма
териалов на работы, выполняе
мые за счет накладных расхо- 

тиме-тров. Тогда как для мягкой 
кровли БЦСМК проектом преду
смотрено всего лишь шесть сан-

себестои-тиметров. К тому
мость плиты за счет перевозки ее 
по железной дороге из Запорожья 
возросла и превысила сметную. 
При поступлении первых же ва
гонов с минеральной плитой на
чальник нашего управления тов. 
Воздвиженский просил контору 
снабжения дать телеграмму по
ставщику о прекращении отгруз
ки. Но вместо этого была отправ
лена телеграмма: «Плательщиком 
является строительное управле
ние № 24». Пошли счета наше
му управлению. Только после по
лучения тридцати вагонов зло
получные поставки были прекра
щены.

Как правило, после подобных 
поставок начинается реализация 
ненужных материалов. Так, из 
полученного вагона стекла отпу
щено на сторону 532 квадратных 
метра, из минеральной плиты — 
730 кубометров. Минеральной 
плиты уже отпущено за пределы 
треста 404 кубометра.

В тресте практикуются и внут
ренние «передачи» материалов— 
из одного управления в другое. 
Причем часто, спустя несколько 
дней, управление вынуждено на
правлять свой автотранспорт в 
поиски тех материалов, которые 
были отпущены другим управ
лениям.

Все функции по реализации 
материалов выполняют строитель
ные управления. Большая доля 
этой работы ложится на наше уп
равление № 24, которое превра
тилось в перевалочную базу. 
Все это приводит к финансовым 
затруднениям, к удорожанию се
бестоимости строительства, к за
товариванию ненужными мате
риалами, к загромождению мест 
разгрузки.

Подобная практика «снабже
ния» должна быть прекращена. 
Нельзя превращать строительные 
управления в торговые и перева
лочные базы.

М. ШУЛЯТЬЕВ, 

главный бухгалтер 

24 стройуправления 

треста Уралмашстрой.

,■ .ттяггиипттттн тот
дов (временные нетитульные
здания и сооружения, изготов
ление инвентаря и приспособле
ний, мероприятия по технике 
безопасности, дополнительный 
расход материалов учащимися 
в период производственной 
практики и т. д.).

Не установлен порядок обра
щения в отчете расхода мате
риалов при переработке, на 
устранение допущенного брака 
и переделок, а также порядок 
отражения в отчете сверхнор
мативных потерь и порчи мате
риалов.

Отмеченные упущения инст
рукции могут быть в значитель
ной мере устранены применени
ем единой методики составле
ния отчетов о расходе основ
ных материалов в строительст
ве в сопоставлении с производ
ственными нормами (по форме 
№ М-29). Было бы целесооб
разно разработку этой методики 
поручить тресту Оргтехстрой.

Обобщение имеющегося в 
строительно-монтажных трестах 
Гла-всредуралстроя опыта со
ставления отчетов о расходе ос
новных материалов в значи
тельной степени будет способ
ствовать повышению эффектив
ности борьбы за экономию ма
териалов в строительстве и поз
волит анализировать расход ма
териалов в масштабах Глав- 
средуралстроя.

Н. САТОВ, 
инженер Уралмашстрой.
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ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

И ДЕЛ-ТО ПУСТЯК...
ШКОЛЬНОЕ ЗДАНИЕ ИЗ КРУПНЫХ ПАНЕЛЕЙ

В общежитиях по проспекту 
Космонавтов проживает очень 
много молодежи. Однако спор
тивной площадки, где можно бы
ло бы в свободное время поиграть 
в волейбол и баскетбол, здесь 
нет. Правда, между общежитиями 
52а и 526 есть хорошее место, 
но, кроме сиротливо возвышаю
щегося баскетбольного кольца, 
вы ничего на этой территории не 
увидите,

В апреле этого года на заседа
нии построечного комитета тре
ста № 89 было решено по
строить волейбольную и баскет
больную площадки. Но недаром 
говорится, что «обещанного три. 
года ждут». И, видимо, инструк'=

щадки раэравняли, осталось их 
прикатать и доставить сюда бас
кетбольные щиты и два столба 
для волейбольной площадки. Ра
боты, как говорится, пустяк, од
нако вся беда в том, что этим 
никто не хочет заниматься. Ко
нечно, если бы руководители 89 
треста и ЖКК привезли нам щи
ты и столбы, мы могли бы быст
ро закончить оставшиеся работы.

Если «строительство» площа
док будет продолжаться в таком 
темпе и дальше, то спортивное 
лето явно пройдет мимо тех, кто 
живет в наших общежитиях.

А. ИБРАГИМОВ, А. МИР
ЗАЕВ, Ю. СОКОВ и другие.

ЛЕНИНГРАД. На про 
спекте имени Н. И. Смирно
ва начался монтаж опытного 
здания новой типовой шко
лы из крупных стеновых па
нелей. Конструкции здания 
изготовляют Колпинский до
мостроительный комбинат и 
экспериментальный завод 
треста «Ленинградстрой», 
монтаж ведет бригада ком
мунистического труда, руко 
водимая Владимиром Ва
сильевым. Проектом преду 
смотрено строительство та
кой школы за один месяц. В 
дальнейшем Колп и и с к и й 
ДСК будет специализиро
ваться на строительстве зда
ний общественно-культурно
го назначения. В этом году 
намечено изготовить детали 
для опытного здания яслей.

На снимке: монтаж колонн первого этажа школы из 
крупных панелей.

3 У М И Еторы по спорту треста, руково-;
дители жилищно-коммунальной: 
конторы решили С ОЛИМПИЙСКИМ: 
спокойствием выждать этот;
срок. Иначе чем объяснить такой! чид восемь и п0.
факт, что до сих пор дело ие^шел работать. Появилась ком- 
подвинулось ни на шаг, если не^пания щли на танцы — пили, 
считать привезенных сюда недав-5в .праздник — пили, с получ- 
но песка и глины. Сейчас пло-^ки — пили.

♦.111111Ш1Ш11111111ПП1111111111М

ЗА ДЕНЬГИ
ПЕРЕД нами Борис К. Он 

пугливо озирается по 
сторонам. Прислуши

вается. Слышит голоса, шаги 
людей, .которые хотят якобы 
его убить. У парня алкоголь
ный галлюциноз. Здоровый, мо
лодой, он на некоторое время 
стал безумным

Как же это произошло? По
чему Борис стал пьяницей?

В нашей стране социальной 
базы для пьянства нет. А пья
ниц мы встречаем. Но давайте 
обратимся к фактам. Посмот
рим, кто приучил Бориса к ал
коголю. Оказывается, это сде
лали «добрые» родители. «Лю
бящий» папаша. Семилетнему 
Боре он давал пить пиво, не
много .вина. Шли годы и росли 
дозы. С пятнадцати лет Борис 
по-настоящему запил.

Такое увлечение не проходит 
бесследно. Даже самые малые 
дозы алкоголя разрушают нерв
ные клетки головного мозга. 
Ослабевает память, ограничи
ваются способности. Так про
изошло и с Борисом. Из способ
ного ученика он быстро превра
тился в .неспособного. Кое-как

Борис К. попал в больницу. 
Спиртные напитки ограничили 
мир четырьмя стенами. А роди
тели вздыхают и спрашивают: 
«Как он мог дойти до безумия? 
Ведь у нас такая хорошая 
семья!». Им даже невдомек, что 
они, только они виноваты во 
всем, что произошло.

Родители должны твердо 
знать, что ребенку алкоголь 
всегда приносит вред. Если пре
небречь этим правилом, значит, 
умышленно искалечить здо
ровье, создать внутри молодого 
организма небольшую язвоч
ку — склонность ж пьянству. А 
это всегда заканчивается траги
чески. Горький опыт воспита
ния Бориса К. не следует по
вторять.

В тресте № 89 есть хорошая 
бригада монтажников Григорье
ва. Трудовые показатели ее в 
целом прекрасны. Сам бригадир 
умный и толковый парень. Но 
в бригаде есть дурные тради
ции. После смены монтажники 
частенько, как говорится, 
«троят» и «двоят». Особенно 
после выдачи зарплаты. Систе
матические попойки у некото
рых товарищей вырабатывают

привычку к запоям. Чаще она 
закрепляется у тех, у кого 
опьянение вызывает благодуш
ное настроение, ложный прилив 
энергии, трудоспособности. В 
течение малого времени они 
настолько привыкают, что без 
водки вроде бы не могут жить. 
Превращаются в самых злост
ных пьяниц.

Именно товарищеские встре
чи за пол-литром монтажника 
Т. из бригады Григорьева 
столкнули в болото алкоголиз
ма. Во время запоев он не вы
ходил на работу, вымогал день
ги у жены угрозами и кулака
ми. Его поведение разбирали 
на собраниях. Он давал слово 
исправиться. Но «товарищи», 
когда гроза уходила, вновь про
тягивали рюмку, и начиналось 
все снова. Никто из протяги
вающих не думал о его детях.

Рабочий Т. падал и падал. 
Это отражалось на семье. 
Брань, скандалы, драки — все 
это сказывалось на детях. Они 
стали пугливыми, замкнутыми. 
Именно в подобных семьях дети 
чаще всего страдают заиканием, 
становятся раздражительными 
и слабыми.

Разве можно без гнева гово
рить о пьяницах, когда ойи за

гоняют школьников под кровать 
выполнять домашнее задание. 
И попробуй выберись оттуда 
парнишка!

Мы должны в первую оче
редь бороться за здоровые, нор
мальные условия для детей, ес
ли хотим навсегда покончить с 
пьянством. Папаща, .отбиваю
щий чек на вино, подумай, не 
высосет ли эта бутылка твою 
обстановку, не потушит ли ра
дость в главах детей, не иска
лечит ли всю твою жизнь.

Нужно отбросить ложное 
представление: «!Я пью и мне 
ничего не делается». А ведь 
примерно так рассуждал Арка
дий Л., укладчик из треста 
Сгройдеталь № 70. Нынче весь 
отпуск он провел «за пузырька
ми» да за ссорами с женой. В 
этом он, очевидно, находил 
«высшее наслаждение». На 
двадцать первый день рабочий 
Л., допившись до «чертиков», 
попал в больницу. Теперь он 
сделал вывод: пить — значит 
медленно готовиться к безумию.

Борьба с алкоголизмом долж
на вестись постоянно и жестко. 
Одиночки здесь не добьются 
победы, действовать должен 
коллектив. Все закоренелые

пьяницы должны находиться 
под самым строгим наблюде
нием общественных организа
ций. В их дома нужно чаще хо
дить, выяснять их поведение в 
быту, их участие в воспитании 
детей. Нужно наказывать не 
только тех, кто пьет, но и тех. 
кто потворствует выпивкам. 
Пьянству у нас не должно быть 
места.

В. СЛОБОДИН, 
фельдшер, 

внештатный корреспондент 
«Свердловского строителя».

Мелевадение

Мы, строители новой 
Румынии, как и все жи
тели нашей страны, 
глубоко заинтересованы 
в улучшении жилищных 
условий, благоустройст
ве наших городов. 
Это — истина. Но как 
это претворить в 
жизнь? Какие найти 
формы работы, чтобы 
они способствовали бы
стрейшему решению по
ставленных перед нами 
задач? Я хочу расска
зать об опыте работы в 
области I жилищного 
строительства нового 
района Циглина в Га- 
лаце.

В свое время в Гала- 
це ежегодно сдавалось 
в эксплуатацию 500— 

600 квартир. Начиная с 
1963 года, мы решили 
довести их число до 
3.000. Что это практи-

У ЗАРУБЕЖНЫХ СТРОИТЕЛЕЙ

БЫСТРО, ДОБРОТНО
чески означает? Это оз
начает, что каждый год 
десять процентов на
селения Галаца будет 
обеспечиваться новыми 
квартирами.

В 1961 году в Гала- 
це началось строитель
ство микрорайонов. Од
ним из них является 
район Циглина. В нем 
будет насчитываться 
5.800 квартир. К кон~ 
цу 1962 года мы уже 
сдали 3.000 квартир. 
Примерно 30—35 про
центов всех квартир 
мы строим для двух 
членов семей или оди
ноких людей. Это од

нокомнатные отдельные 
квартиры площадью 16 
квадратных метров с 
ванной комнатой, не
большой кухней. Из та
ких квартир обычно со
стоит целый дом. Он 
имеет 10—11 этажей. 
Двух - трехкомнат ны е 
квартиры мы планиру
ем в 4—5-этажных до
мах, а четырехкомнат
ные и больше — в 
2—3-этажных домах.

В микрорайоне обяза
тельно находятся дет
ские ясли и сады, шко
лы, торговый центр с 
магазинами самообслу
живания, предприятия 
общественного пита-

ния, универмаг. В ниж
них этажах домов рас
полагаются библиотеки, 
буфеты, комнаты для 
настольных игр. .В цент
ре района расположены 
администрация, киноте
атр на 800 мест, клуб. 
Каждый двор — насто
ящий сад с детскими 
площадками, фонтана
ми. Запроектирована 
разбивка парка культу
ры и отдыха, выходя
щего на берег Дуная.

Особое внимание уде
ляется планировке улиц, 
организации движения 
транспортных средств 
с тем, чтобы по воз
можности избежать от-

крытых переходов от ) 
домов к магазинам и ; 
учреждениям.

При строительстве , 
микрорайона примени- ' 
ются индустриальные / 
методы — крупнопа- / 
нельные для домов не ) 
выше пяти этажей и ) 
подвижная опалубка \ 
для 10—11-этажных \ 
зданий.

Характерная черта ( 
строительства Циглина ( 
состоит в том, что са- ) 
ми строители живут не } 
в бараках, а в благо- ) 
устроенных новых до- 
мах. Это создает все 
условия для Хорошей \ 
работы и отдыха наших < 
людей. )

В. ШЕБЕШТЬЕН, )
архитектор, 

начальник )
проектного бюро )

района Циглина. )

М. Кнсельгоф, инженер
За окном моим день 

прощается,
Медлит — стоит ли уходить. 
А в домах всюду свет 

зажигается,

СI/ м, е fi /с и
Чтобы сумерки не впустить. 
Не люблю, не люблю я

сумерки, 
Непонятной тоской

щемящие.
Чувство — будто бы время

умерло,

Все движенье в себе 
таящее.

В них безвольное, серое, 
вялое,

Очень тихое, очень сонное. 
Даже мысль — словно 

вдруг потерял я,

Стихи наших читателей
Что-то ценное и огромное... 
И тоска в них, тоска немая, 
Ничего отрадного^ нет...
Потому-то я зажигаю 
В своей комнате яркий 

свет.

СРЕДА, 3 ИЮЛЯ
14.00 — ДНЕВНЫЕ ПЕРЕДА. 

НИ ИЗ МОСКВЫ. 18.00 — Объ
явление программы. 18.05 
Телевизионные н о в о с т и.
18.20 — Передача для детей 
«В одной ученической брига
де». 18.45—«В бой против ан
тикоммунизма» (передача 1-я). 
15.10 - Документальный
фильм «-Большая олимпиада». 
2-я серия. 20.10 «О месте 
поэта в рабочем строю». 
20.50 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК
ВЫ. Телевизионные новости. 
21.00 — На стадионах и спорт
площадках. 22.50 — Телеви
зионный спектакль «Три часа 
дороги». 23.20 — Мир сегодня.

ЧЕТВЕРГ, 4 ИЮЛЯ
18.00 — Объявление про

граммы. 18.05 — телевизион
ные новости. 18.20 — Мульти
пликационный фильм для де
тей. 18.30 — Трибуна партпос- 
контроля. 18.50 — Китайский 
художественный фильм «Дочь 
колдуньи». 20.10 — Музыка и 
жизнь. Идет музыкальный пат
руль. 21.00 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. Народный универси-. 
тет. 21 ДО — М. Соболь. «Чело
век без песни» — спектакль 
Московского драматического 
театра.

ПЯТНИЦА, 5 ИЮЛЯ
14.00 — ДНЕВНЫЕ ПЕРЕДА

ЧИ ИЗ МОСКВЫ. 18.00 — Объ
явление программы. 18.05—Те
левизионные новости. 18.15 — 
Передача для молодежи. «У 
каждого в жизни есть свой 
«Перекоп». 18.45 — Передача 
для детей «Легенда звездного 
неба». 19.05—Книжный киоск. 
Новые книги Свердловского 
книжного издательства. 19.40 — 
«Прогулка по Тбилисским пар
кам» — концерт. 20.10 — ПЕ
РЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Трибуна 
художника. 20.50 — Телеви
зионные новости. 21.00 — По
казывает Свердловск. Чехосло
вацкий художественный фильм 
«Барой Мюнхгаузен». ,22.40 — 
ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Эк
ран большой химии.

СУББОТА, 6 ИЮЛЯ
18.00 — Объявление про

граммы. 18.05 — Телевизион
ные новости. 18.20 — Мульти
пликационный фильм для де
тей. 18.30 — По вашим пись
мам, друзья! 18.50 — Сборник 
кинокомедий «Водяной», «Са
могонщики», «Большие непри
ятности». 20.00 —ПЕРЕДАЧА ИЗ 
МОСКВЫ. На стадионах и 
спортплощадках. 21.0,0 — По
казывает Свердловск, «В суб
боту вечером». 22.00, — Голу
бой огонек.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 7 ИЮЛЯ 
„.^О ~ ПЕРЕДАЧИ ,ИЗ МО
СКВЫ. Для детей. «Как дедуш
ка Дуров зверей учил». 14.00 — 
Для школьников. «Хозяева сол
нечной поляны». 19.00 — На 
стадионах и спортплощадках. 
19.30 — Музыкальный киоск. 
20.00 Для воинов. «Наши мая
ки». 20.50 — Телевизионные 
новости. 21.00 — Торжествен
ное открытие ||| Международ
ного кинофестиваля в Москве.
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